

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penjelasan di atas dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Pembagian zakat konsumtif Bapelurzam Kabupaten Kendal kurang memiliki kesesuaian dengan esensi dari zakat konsumtif itu sendiri, khususnya dalam aspek penentuan kelompok. Hal itu dapat terjadi karena dalam pandangan Bapelurzam Kabupaten Kendal zakat konsumtif lebih ditekankan pada aspek adanya jasa yang telah diberikan oleh orang-orang yang dimasukkan ke dalam mustahik zakat.
2. Pembagian zakat produktif secara ruang lingkup telah memiliki kesesuaian kebutuhan umat Islam, yakni dalam aspek penguatan ekonomi dan penguatan serta peningkatan kualitas sumber daya umat Islam. Namun dalam prakteknya, pemberian modal usaha dalam jumlah kecil akan kurang maksimal. Hal itu akan dapat diselesaikan dengan cara memberikan modal usaha secara kolektif. Pemberian modal usaha secara kolektif dengan mendirikan unit usaha yang dikelola secara kolektif akan lebih memudahkan pengawasan, pelatihan dan juga pengelolaan keuangan sehingga akan lebih cepat menghasilkan perubahan mustahik menjadi muzakki.

3. Dalam tinjauan hukum Islam, praktek pembagian zakat yang dilakukan oleh Bapelurzam Daerah Kendal tidak terkandung pertentangan dengan nilai Islam. Bahkan sebaliknya praktek yang dilaksanakan oleh Bapelurzam Daerah Kendal terkandung nilai kritik membangun demi terciptanya pengelolaan zakat yang maksimal di Kabupaten Kendal oleh lembaga zakat lainnya. Hal ini jika disandarkan pada perintah Allah secara tidak langsung termasuk bentuk saling menasehati dalam kebaikan sebagaimana disebutkan dalam Q.S. al-Ashr ayat 3.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan penulis, maka penulis menyarankan perlu adanya pengembangan konsep pembagian zakat konsumtif dan produktif di Bapelurzam Daerah Kendal.

## **C. Penutup**

Demikian skripsi yang dapat penulis susun. Bercermin pada kata bijak bahwa tidak ada sesuatu yang sempurna, maka saran dan kritik yang membangun sangat penulis harapkan demi perbaikan karya ilmiah ini dan karya-karya ilmiah penulis selanjutnya. Akhirnya, semoga di balik ketidaksempurnaannya, karya ilmiah ini dapat memberikan secercah manfaat bagi kita semua. Amin.